

FORO MUNDIAL DE GOBERNANZA FORESTAL DE CHATHAM HOUSE 2021

PRIORIDADES PARA LA PRÓXIMA DÉCADA

Lunes 12 y martes 13 de julio de 2021

FINALIDAD

El Foro ofrece una plataforma para que los distintos actores (por ubicación geográfica, sector, experiencia y conocimientos) debatan el impacto de las reformas de gobernanza forestal puestas en práctica bajo el marco FLEGT y evalúen las implicaciones de estas sobre las futuras iniciativas para combatir el cambio climático y la pérdida de biodiversidad.

Con estos debates, el Foro pretende resaltar la necesidad de:

- fortalecer más la gobernanza forestal y de la tierra como parte de las iniciativas para desarrollar y poner en práctica soluciones eficaces y equitativas frente al cambio climático y
- garantizar que todos los actores, sobre todo aquellos para los que los bosques son esenciales para sus medios de subsistencia y modos de vida, tengan voz a la hora de dar forma e implementar dichas medidas.

A QUIÉN VA DIRIGIDO

El público al que va dirigido estará compuesto por legisladores, expertos y profesionales de todo el mundo. El Foro está abierto a todos los interesados, que pueden inscribirse y encontrar información sobre el evento y sobre la inscripción [en línea](#).

DÍA 1

1.ª sesión | Discurso de presentación | 09:00 - 09:00 h. BST
| Panel técnico | 10:00 - 11:30 h.

Alianzas gubernamentales internacionales para fomentar la producción y el comercio sostenible

Formato: discurso de presentación seguido de panel técnico (presentaciones seguidas de sesión de preguntas y respuestas)

Los acuerdos internacionales entre países productores y consumidores siempre han sido –y siguen siendo– una parte importante de las iniciativas mundiales para ayudar a respaldar el uso de la tierra y comercio sostenibles, en el sector de la silvicultura y más allá de este. Este ha sido un componente esencial de las iniciativas para combatir la tala ilegal, entre las que se incluyen el uso de los Acuerdos Voluntarios de Asociación (AVA) FLEGT, como parte de los acuerdos de comercio y mediante el uso de memorandos de entendimiento (MOU) bilaterales. De cara al futuro, la UE está planteándose el establecimiento de acuerdos forestales como parte de su iniciativa para combatir la deforestación y el gobierno del Reino Unido ha lanzado el [Diálogo FACT](#) como parte de sus preparaciones para la COP26 a fin de reunir a los países que se han comprometido a migrar los mercados de productos básicos mundiales hacia la sostenibilidad.

Esta sesión incluye un panel político, para presentar la visión de gobiernos seleccionados con respecto a las alianzas internacionales dirigidas al fomento del uso de la tierra y el comercio sostenibles. Tras esta, los representantes de los gobiernos reflexionarán en un panel técnico sobre sus experiencias al trabajar con socios internacionales en la negociación y puesta en práctica de acuerdos voluntarios de asociación (AVA). Algunas cuestiones que abordar: si el comercio ha proporcionado un incentivo para la participación; la importancia de la participación de múltiples actores para aprovechar el apoyo político; la eficacia de los mecanismos para la implicación entre la UE y los socios. Basándose en estas experiencias, los panelistas pondrán en común su visión sobre cuál es el siguiente paso para las alianzas internacionales forestales.

2.ª sesión | 13:00 - 14:30 h. BST

Visiones para 2030 y cómo alcanzarlas

Formato: mesa redonda.

Mesa redonda para poner en común los puntos de vista de líderes de opinión de todo el mundo sobre cómo iniciar la transición hacia el uso sostenible de los bosques y la tierra y qué resultados deberá obtener la COP26 para conseguirlo.

Los panelistas pondrán en común su visión respecto a qué tipos de modelo de desarrollo ofrecerán una mayor garantía de uso sostenible y equitativo de los bosques y las prioridades para la reforma de gobernanza en los sectores del uso de la tierra y la silvicultura que se necesitarán para ponerlos en práctica.

Todas las horas están expresadas en BST (GMT + 1).

DÍA 2

3.^a sesión | 09:00 - 11:00 h. BST

Regulación de la debida diligencia y el comercio sostenible

Formato: mesa redonda (presentaciones seguidas de sesión de preguntas y respuestas). Esta sesión está comoderada por Proforest.

Actualmente se están debatiendo normativas de importación orientadas hacia combatir la deforestación en las cadenas de suministro. Estas representan un paso adelante importante en la responsabilidad corporativa con respecto a la deforestación en las cadenas de suministro o vinculadas a estas y la meta cuenta con un amplio apoyo. No obstante, siguen estando pendientes cuestiones como qué «combinación inteligente» de medidas debe desarrollarse y cómo pueden cumplirse las distintas –y a veces opuestas– prioridades de los distintos actores tanto en los países productores como en países consumidores finales. Las medidas voluntarias en la cadena de suministro se encuentran en un periodo de innovación rápida y empresas líderes, grupos del sector y otros actores han desarrollado sus propios enfoques que han empezado a tener éxito, sobre todo en los sectores de palma y cacao.

Esta sesión reunirá a organismos reguladores, empresas, líderes de opinión y defensores que trabajan en las normativas del lado de la demanda y en las medidas voluntarias de la cadena de suministro, para reflexionar sobre qué combinación de políticas y herramientas es probable que sea más eficaz a la hora de combatir la deforestación para materias primas y ubicaciones geográficas específicas.

4.^a sesión | 11:30 - 13:00 h. BST

¿Qué espacio hay para los bosques y los pueblos dependientes de los bosques en las futuras situaciones de uso de la tierra?

Formato: mesa redonda (presentaciones seguidas de sesión de preguntas y respuestas).

La demanda creciente de recursos naturales y de la tierra está ejerciendo una presión cada vez mayor sobre los bosques. Esto plantea la cuestión de cómo pueden y deben equilibrarse las distintas prioridades que compiten entre sí: de servicios medioambientales locales y globales (como agua, biodiversidad, sumideros de carbono), de la producción de bienes y productos básicos para los mercados locales y mundiales, y para el suministro de medios de subsistencia y valores culturales.

Esta sesión planteará cómo intentan los gobiernos de países con bosques tropicales satisfacer estas distintas prioridades y compaginarlas con las demandas que compiten con estas, tal y como se define en sus estrategias nacionales de desarrollo y climáticas (incluidos los Planes Climáticos Nacionales (NDC), las estrategias a largo plazo, etc.). En concreto, analizaremos qué espacio se está asignando a los bosques heterogéneos y a los pueblos rurales y los mecanismos de consulta y procesos de toma de decisiones que se han establecido a fin de respaldar el desarrollo y la puesta en práctica de estas estrategias.

Todas las horas están expresadas en BST (GMT + 1).

5.ª sesión | 14:00 - 15:30 h. BST

Reformas jurídicas: avances durante la última década y siguientes pasos para alcanzar las ambiciones climáticas

Formato: mesa redonda (presentaciones seguidas de sesión de preguntas y respuestas).

En muchos países de gran riqueza forestal se han implantado procesos de reforma jurídica dirigidos a favorecer un uso de los bosques sostenible y equitativo, en algunos casos impulsados por planes nacionales y en otros por planes internacionales (por ejemplo: FLEGT y REDD) Aunque algunos países han experimentado mejoras significativas, en otros se han llevado a cabo reformas jurídicas que podrían perjudicar a los bosques y los pueblos de los bosques. Esta situación se ha visto exacerbada por la pandemia de la COVID-19 a la que algunos países han respondido con un retroceso en las medidas de protección medioambiental y social a fin de estimular sus economías a corto plazo.

En esta sesión se analizarán algunos de los avances que se han alcanzado, centrándose específicamente en los procesos y mecanismos establecidos a fin de poner en práctica estas reformas y la resiliencia de las reformas ante su posible revocación. Se evaluarán las implicaciones de estas para las futuras iniciativas de reforma, en concreto, aquellas necesarias para cumplir con los ODS y las ambiciones climáticas.